

Profil: Soziales Lernen

Förderung des Miteinanders z.B. im Rahmen von LionsQuest



Mit den Projekttagen wird den Schülerinnen und Schülern – ebenso wie auch den Lehrerinnen und Lehrern – einer der profilbildenden Schwerpunkte der Hellweg-Schule – das Soziale Lernen – in jedem Schuljahr wieder neu in den Fokus gerückt.

In den Jahrgangsstufen 5 und 7 finden darüber hinaus noch weitere Projektphasen mit dem Schwerpunkt sozialen Lernens statt.



Seit 2009 finden an der Hellweg-Schule am Anfang des Schuljahres regelmäßig Projekt-tage zum Sozialen Lernen nach dem Lions-Quest-Programm statt.

Im Rahmen stark handlungsorientierter Unterrichtsphasen beschäftigen sich dabei die Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I, gestaffelt nach Jahrgangsstufen, mit folgenden Themenkomplexen:

- „Meine Klasse“, „Stärkung des Selbstvertrauens“,
- „Mit Gefühlen und Stress umgehen“,
- „Beziehung zu meinen Freunden – Konflikte lösen“,
- „Ich entscheide für mich selbst – Sucht-auslöser – Umgang mit Gruppendruck“ so-wie
- mit entschiedenem und gezieltem Handeln unter dem Motto „Ich weiß, was ich will“.



Im Projektunterricht werden die intensiven und immer wieder reflektierten Arbeitsphasen aufgelockert durch zahlreiche „Energizer“ – in der Regel handlungs- und kooperationsorientierte spielerische Übungen, bei denen viel gelacht wird.

Die Ergebnisse der Projektphasen bleiben in der Regel im Klassenraum ausgestellt, so dass immer wieder darauf zurückgegriffen werden kann.

